

CORRESPONDENCIA LATINA

O. GROUZET, Directeur. Rue St.-Lazare, 15, PARIS.

AÑO II

11 de Julio de 1880.

La amnistía. - Puede considerarse la mayoría del Senado como adherida al proyecto del gobierno. Algunos de los que antes se opusieron están hoy decididos á votar el proyecto de la Cámara para terminar esta irritante cuestion y apartar toda posibilidad de conflicto entre las dos ramas de la representación nacional.

Ayer y hoy. - Abriendo ayer al azar un libro de Rivarol nos encontramos con estos párrafos: La Sta. «La Guerra, á causa de una cuestion bastante viva con un amante, huyó un día de la Opera con sus vestidos de teatro y toda agregada en lágrimas. De tal modo se la trastornó la cabeza que se perdió en el campo. En él pasó la noche llorenda (era verano) y por la mañana se puso á cantar y á saludar la aurora con un acento y una gracia como los que tantas veces se habia hecho aplaudir en Paris. Los campesinos al ver esta hermosa criatura vestida con una riqueza y un gusto desconocidos para ellos, la tomaron por un angel y se pasieron de rodillas á su alrededor.»

Rivarol añade: «Esto ha pasado en el siglo de las luces y cerca de Paris, en 1778.»

No comprendemos por que se extraña Rivarol de que esto haya pasado en el siglo diez y ocho, cuando han pasado cosas mayores en el actual. Si en lugar de hacer esto la señorita La Guerra en 1778 lo hubiera hecha en 1878, hubría pasado por una virgen, no solo para los campesinos, sino para todo el noble episcopado francés, haciendolo pasar como un milagro y el mismo arzobispo de Paris hubiese ido á celebrarla una misa y á coronar su estatua.

El monumento de la independencia. - Hé aquí el texto de la notificacion oficial al Gobierno de Estados Unidos, de la conclusion del monumento conmemorativo de la independencia y cuya inauguración tendrá lugar en 1883: Hoy miércoles 7 de Julio, en el hotel Continental de Paris, los miembros de la union franco-americana, sus colaboradores y amigos, se han reunido para celebrar la notificacion oficial dirigida á los Estados Unidos de la conclusion de la obra patriótica emprendido por la union franco-americana.

La estatua colosal de la Libertad ofrecida por Francia y entregada al comité americano estará terminada en 1883. Se erigirá por nuestros amigos de los Estados Unidos sobre una base monumental en Bedloe-Island, en medio de la espléndida rada de New-York. Expresará la union de los dos pueblos en esta obra fraternal como lo estuvieron hace cien años para fundar la independencia.

Así vivirá consagrado por el bronce impercedero, el glorioso recuerdo de la amistad de dos naciones, amistad sellada con la sangre de sus padres.

La manifestación francesa ha sido apoyada por 181 villas, representadas por los votos de los consejos generales, diez cámaras de comercio y cien mil firmas de suscritores.

El pueblo de Estados Unidos comprenderá el sentimiento que inspira esta grande manifestación.

Los que suscriben, reunidos para celebrar la conclusion del monumento conmemorativo de la independencia, erigido por Union franco-americana, dirigen con esta ocasion al gobierno de Estados Unidos y al pueblo americano la expresion de todas sus simpatías.»

El mensaje está escrito en pergamino con letras góticas ilustradas. Al márgen hay una banderola con los colores franco-americanos y con el sello de la Union franco-americana.

Revision del derecho á las mujeres. - Acaba de celebrarse una conferencia privada, organizada por la sociedad «El Derecho de las mujeres». Despues de un discurso sobre la condicion futura de la mujer, la Sta. Humbertina Aucler, cuyo nombre no es desconocido para nuestros lectores ha tomado la palabra para desenvolver su tema: «el hombre es clerical. Es clerical, puesto que se hace cura y vota un presupuesto para los curas; puesto que desde hace un siglo parece aplicarse á cumplir el papel hipócrita de gritar contra la Iglesia y subvencionar la Iglesia.

«En tiempo de la República, como en el de Napoleon, como en el de los reyes de la Restauración, Luis Felipe y el último imperio, los hombres que han estado en el poder entretienen cuidadosamente el espíritu clerical y, en fin de cuentas, ponen la Francia bajo la protección del Sagrado Corazon é inscriben en la constitucion rezos obligatorios á la apertura de cada sesion de Cortes.

«Cierran á las mujeres todas las puertas, excepto las de la Iglesia, y las acusan de ser clericales. Nos dicen: «id á la Iglesia. Es preciso que la mujer sea religiosa!» Seamos sinceros. Que confiesen los hombres que hacen todo lo posible por el sentimiento del culto y que digan que si hay mujeres clericales es por su culpa». Este discurso ha sido vivamente aplaudido.

Una joven eléctrica. - Sabido es que hay personas tan fuertemente eléctricas, que pueden producir choques como la gymnota y otros peces.

El caso de la joven eléctrica de Londres en, América, es el más extraordinario de que tenemos noticia. Ha estado enferma dos años; pero se encuentra en perfecto estado de salud. Los medicos no podían explicarse lo que tenia. Despues que se ha curado parecen una batería ambulante.

A menos de ser muy nerviosa, ninguna persona puede tocarla la mano con la suya en un cubo de agua. Juntando las manos puede dar un violento choque á quince ó veinte personas que se encuentren en una habitación. Posee el poder de atraccion del iman. Si quiere coger un cuchillo, la hoja la salta á la mano y las agujas envueltas en un papel quedan suspendidas de las puntas de sus dedos.

Si entra en un salon, todas las personas presentes experimentan una influencia perceptible. Unas se duermen, otras se ponen indispuestas y enervadas hasta que se va.

A su aproximación se despiertan los niños, pero una ligera caricia de su mano les vuelve el sueño.

Los animales tambien experimentan su influencia. El perro de la casa permanece dormido á sus pies durante dos horas.

Este caso es realmente extraordinario y los sabios deben apresurarse á estudiarle y explicarle, si es verdad.

Gaceta. - Dos meridionales se dividian entre si su país. - Hay algun pez en vuestro rio? preguntó una de ellos. - Espantosamente! Figúrate que basta tender la caña y retirarla para que en media hora se cojan treinta libras de peces. - Hé aquí un buen negocio! Nuestro rio es otra cosa. No tiene una gota de agua. Todo son peces.

C. L.

